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” Una vezque la familia (Correa) solicite el desalojo pora víajudicial, ellosten- 
drán queinformar y nosotros tendremoslaoportunidad de defendernos”. 

RODRIGO VALDÉS, abogado de los habitantes de toma de terreno en Quilpué 

  

Más de 400 agresiones en Cesfam de 
la región se han denunciado este año 
saruo. Valparaíso lleva 166 y Quilpué 88, por lo 
que funcionarios esperan que dichos centros 
sean infraestructura crítica protegida por FFAA. 

Cristián RojasM. 
cristiansojas2mercuriovalpo.cl 

egún datos entregados 
porel Ministerio de Salud 
al periódico TheClinic,en 

lo que va del año 2024 más de7 
mil denuncias por agresiones 
han hecho funcionarios de los 
Centros de Salud Familiar (Ces- 
fam). Enla Región de Valparaíso, 
y sólo considerando comunas 
donde hay más de 20 denun- 
cias, figuran seis ciudades: Val- 
paraíso, que con 166 denuncias 
es la quinta a nivel nacional; 
Quilpué, con 88;San Felipe(54) 
San Antonio (43); Viña del Mar 
(85); y Los Andes(24). 

Alrespecto,el presidentere- 
gional de la Confederación de 
Funcionarios de la Salud Muni- 

cipalizada (Confusam), Fabricio 
González, planteó que “a pro- 
pósito de lo mismo estuvimos 
exponiendo en la Comisión de 
Salud de la Cámara de Diputa- 
dos y Diputadaslasemana pasa- 
da. Los más expuestos son los 
que están en los servicios deur- 
gencia, tenemos casos icónicos 
como los Cesfam Puertas Ne- 

gras, Quebrada Verde, Padre 
Damián, en Valparaíso; Reñaca 
Alto en Viña del Mar; Pompeya 
en Quilpué, que son las comu- 
nas que aparecen con mayor 
número de agresiones”. 

“Durante el estallido 
social y la pandemia 
trabajamos con 
cuerpos militares en 
loscentros de salud, 
queresguardaban”. 

Fabricio González 
Presidente regional Confusam 

Encuantoal detalle, precisó 
que “el 20% de todaslas agresio- 
nesson físicas, el 70%sonagre- 
siones verbales de fuerte cali- 
bre, y el 10% restante tiene que 
vercon daño eninfraestructura 
oal mobiliario público desalud. 
Esa estadística alarma, y sibien 
no hemos pasado al extremo 
como lo que ha ocurrido en 
Santiago con eltema delosnar- 
cotraficantes y el Cesfam Bajos 
de Mena, loscasos que hemos 
tenido en las comunas de lare- 
gión no dejan de sergraves”. 

Frente a ello, añadió Gonzá- 

lez, “creemos súper necesario 
queloscentros desalud que es- 
tuvierananclados en zonasalta- 
mente pobladas, con mayorín- 
dice de vulnerabilidad y tam- 
bién con alto índice de delin- 
cuencia, estuvieran incluidos 
dentro delasinfiaestructura crí- 
tica, para que tengan el resguar- 
do delas Fuerzas Armadas”. 

  

Encaso de no aprobarse la 
idea de que los Cesfamseancon- 
siderados como infraestructura 
crítica, “sise deciden por guar- 
diastácticos, tendría queser ba- 
jo otro presupuesto, queessegu- 
ridad pública uotro tipo de pre- 
supuesto, pero no el de salud. 
Poresoesquenosotrosnosincli 
amos más porla opción de que 
siseapura en el Congreso laley 
de infraestructura crítica en la 
cual se puedan ocupar recursos 
delaparato militar del país para 
resguardar centros desalud, a 
nosotrosnos parecelo másópt- 
mo”, remarcóel dirigente. 

EXPERIENCIA EN PANDEMIA 

En esa línea, recordó que “du- 
rante elestallidosocial yduran- 
tela pandemia trabajamos con 
cuerpos militaresenloscentros 
de salud, que resguardaban 
también y hacían rondas y todo 
lo demás, así que por ese lado 
noseríanuevo quelosmilitares 
resguardaran centros de salud, 
quetienen peligro deserataca- 
dos o de enfrentamiento de 
bandas criminales ante resolu- 
ciones de urgencia”. 

Porsu parte, la presidenta 
comunal Quilpué de la Confu- 
sam, Marianne Olivares, quien 
también es la encargada dela 
mesa de agresiones a funciona- 
rios, hizo notar que “a diferen- 
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FUNCIONARIOS DE LOS CESFAM SE HAN MANIFESTADO EXIGIENDO MAYOR SEGURIDAD EN LOS RECINTOS. 

cia delo que se ha visto en San- 
tiagoo enel norte, quesonhor- 
das de delincuentes, en la co- 
'muna de nosotros, particular- 
mentesonlos pacientes agresi- 
vos y los familiares”. 

Frenteaello, agregó, han pe- 
dido “el uso de cámaras, pero 
también que los guardiasquees- 
tán dentro delos centros de sa- 
lud haya gente capacitada, por- 
que los servicios que tenemos 
OSOLTOSnO SONEXternos, perte- 
necena la corporación y tienen 
edades quea vecesnosolventan 
lo quees seguridad, hay genteju- 
biladaque, enrealidad, más que 
unguardia, es un orientador, y 
quenotienetampocolas capaci- 
dades para imponerse frente a 
un usuario agresivo”. 

  

     
    

En esesentido, Olivares des- 
tacó que “en Santiago se contra- 
tóa guardias tácticos en un Ces- 
famy un funcionarionos comen- 
tó quefuesúper efectivo y queel 
nivel de agresiones había baja- 
do”. También recordó que el ha- 

bertenido a militares durantela 
pandemia “fue muy efectivo”. 

MUCHOS NO DENUNCIAN 

En tanto, la presidenta comunal 
Viña del Mar de la Confusam, 
Marcela Martel, aseguró quelas 
agresiones “sonmuchas más, pe- 
rolos funcionarios ya están can- 
sados delas agresiones y de ha- 
cerlas denuncias porquequedan 
en nada, porque los mismos ca- 
rabineros no tienen claro lo que 
esla Ley de Consultorio Seguro, 
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incluso podemos ir ajuicio y no 
pasa nada, porquetampoco los 
jueceslaconocen”. 

Martel coincide en que re- 
quieren “guardias como corres- 
ponde,alaaltura delo quesees- 
táviviendocon laagresiones ac- 
tualmente en nuestro país, por- 
queen muchas ocasiones noso- 
tros terminamos protegiendo a 
los guardias. Y que los guardias 
tácticossean pagados conrecur- 
sos del Ministerio del Interior y 
no sean recursos sacados desde 
lasmismas corporaciones”. 

Asimismo, concuerdaenque 
declarar alos Cesfam como in- 
fraestructura crítica y resguar- 
darlosconFuerzas Armadas “se- 
ría una excelenteidea, yo creo 
quehabríamásrespeto”. — 3 

  

Dan de baja a carabinero por violación 
JubiciaL. Funcionario implicado fue formalizado y quedó en prisión preventiva. 

n prisión preventiva 
E quedó un funcionario 

de Carabineros de la 
Prefectura de Valparaíso, tras 
serformalizado por el delito de 
violaciónen contra deuna fun- 
cionaria de la misma institu- 
ción y compañeros de labores. 

Elimplicado en el caso era 
integrante de la Séptima Co- 

misaría COP (Ex Fuerzas Es- 
peciales) dela ciudad puerto, 
el cual fue dado de baja por 
parte de la institución “ante la 
gravedad de los hechos ex- 
puestos”, se informó en un 
comunicado de prensa por 
parte de Carabineros. 

Junto conel inicio de un su- 
mario administrativo produc- 

to de los “hechos aconteci- 
dos”, desde la policía unifor- 
mada enfatizaron que “Carabi- 
neros noaceptani permitiráel 
actuar de ningún funcionario 
quenoseadhiera ala doctrina 
institucional, que guía nuestro 
estricto deber ajustado adere- 
cho y ética”. 

El caso involucraa un cabo 

segundo y, según trascendió, 
el hecho ocurrió cuando un 
grupo de uniformados, hom- 
bres y mujeres, se desplazaron 
hasta el sector de La Pólvora, 
en un bus institucional en el 
que bebían alcohol, donde se 
produjo la agresión sexual en 
contra de una cabo primero, 
quien posteriormente dio 

ERADELA SÉPTIMA COMISARÍA. 

  

cuenta del hecho asu pareja. 
Elfiscal de Valparaíso, Pa- 

blo Jaque, precisó que “tanto 
víctima como imputado son 
funcionarios activos de Cara- 

bineros de Chile, de la dota- 

ción Valparaíso”. 
En la audiencia de forma- 

lización de cargos, realizada 
en el Juzgado de Garantía, se 
acogió la solicitud del Mi 
terio Público de decretar p. 
sión preventiva por conside- 
rar que la libertad del impu- 
tado constituye un peligro 
para la seguridad de la socie- 
dad y para el de la víctima. 
Además se dio un plazo de in- 
vestigación de 90 días a obje- 
1o de realizar distintas dili- 
gencias en el caso. s 
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